

Lompnes (Nécrologie), par Bonafé, Jean Heitz. — Répertoire des samatoriums. — Répertoire des spécialités pour la tuberculose.

Envoi de ce numéro de 200 pages à 2 colonnes contre 3 francs pour la France ou 5 francs pour l'étranger, en timbres-postes adressés à la Librairie J.-B. Baillièvre et Fils,, 19, rue Hautefeuille, Paris (VIe).

L'Asthme infantile et les Réactions associées (Dermatoses prurigineuses, insuffisance hépatique), par H. Junon (de la Bourboule), ancien interne des Hôpitaux de Paris. Un volume de 140 pages, 1931. 18 francs. Editions Médicales N. Maloine, 27, rue de l'Ecole-de-Médecine, Paris 6e.

L'auteur ne retient comme ASTHME INFANTILE VERITABLE que l'asthme débutant dans la première enfance (de 0 à 6 ans), revêtant d'emblée le caractère catarrhal et se comportant à la manière d'une affection tendant à la régression spontanée vers 8 ou 10 ans ou au sommet de la puberté. Au contraire l'asthme des grands enfants, dont le début est toujours tardif, doit être considéré comme un asthme de l'adulte à début précoce.

Dans cette forme de la première enfance, la réaction bronchique est presque toujours associée à une REACTION CUTANEE à forme prurigineuse (prurit avec eczématisation, prurigo de Hebra à type français, strophulus), jamais avec un eczéma vrai, et presque toujours avec une REACTION HEPATIQUE de l'ordre des insuffisances et portant sur la fonction cétonogène du foie; c'est dire qu'elle se révèle par l'ACETONEMIE, mais à forme habituellement larvée, et souvent décelée uniquement par des procédés de laboratoire. Ce trouble hépatique semble bien être à la base de toutes les réactions ici étudiées.

Si pour les réactions cutanées, hépatiques et parfois bronchiques, on doit invoquer en général un choc anaphylactique, en revanche pour l'asthme, c'est en général le choc colloïdo-clastique engendré par les variations de température et les influences météorologiques qui se trouve à l'origine des crises.

Les réactions ne se réalisent que sur un terrain spécial dit neuro-arthritique, transmis en général par hérédité, et qui est leur véritable cause: il se définit par l'instabilité congénitale des humeurs, qui trouve son expression ultime dans l'insuffisance hépatique et dans l'instabilité congénitale du système nerveux végétatif.

Ces manifestations localisées, qui n'ont pas un caractère stable chez l'enfant, et qui englobent l'asthme, les dermatoses prurigineuses et l'insuffisance hépatique à caractère cétonique, peuvent se grouper en